

- Répérez d'avance un endroit où vous pourrez vous abriter. À l'approche d'une tornade, vous n'aurez probablement pas le temps d'en chercher un. À votre bureau, ainsi que chez vous, repérez l'endroit où vous pourrez le mieux vous abriter. Pendant la saison des tornades, faites des exercices d'alerte chez vous et à votre bureau.
- Si votre maison n'a pas de cave, réfugiez-vous dans un vestibule sans fenêtre ou dans une petite pièce intérieure loin des fenêtres. Évitez de séjourner dans de grands pavillons, dans les cafétérias, les stades etc., dont la toiture risque davantage de s'effondrer.
- Installez-vous le plus près possible du sol; accroupissez-vous ou étendez-vous à plat, par terre, sous des meubles lourds. Protégez-vous la tête contre les débris. Si vous êtes surpris dehors par une tornade, crampez-vous à un buisson ou à un arbre afin de ne pas être emporté par le vent violent.
- Si vous voyez venir une tornade alors que vous êtes en automobile sur la route, éloignez-vous-en aussitôt en fuyant à angle droit. S'il vous est impossible d'échapper à la tornade, quittez Immédia-

tement votre voiture, car elle pourrait être retournée et emportée par le vent. Abritez-vous où vous pouvez, ou allongez-vous par terre dans un repli de terrain comme par exemple un fossé ou un ravin. Si nulle part à proximité vous ne pouvez vous abriter, mettez-vous sous votre voiture afin de vous protéger contre les débris emportés par le vent.

## Les ouragans

Les ouragans sont de violentes TEMPÊTES. Ils font beaucoup plus de dégâts que les tornades. Au début de l'ouragan, les rafales de vent ont une force de 30 km à l'heure, puis elles se changent en vent de tempête et soufflent à une vitesse supérieure à 120 km à l'heure jusqu'au moment de l'accalmie qui règne au milieu de la tempête. Après cette accalmie, les vents reprennent en sens contraire.

- Les vents violents et les pluies torrentielles causent de gros dégâts et des inondations. Les ouragans soulèvent en mer d'énormes vagues qui créent sur la côte des lames de fond et des raz-de-marée. La plupart des personnes qui meurent dans ces ouragans sont les victimes des inondations. Si vous habitez une région côtière ou une région basse, réfugiez-vous sur les hauteurs dès que l'on annonce un ouragan.